
律政司昨日宣布成立「法治教育督導委

員會」，聯同相關政策局、司法和法律界

及法律學院代表，統籌及協調推廣法治的

認識及正確理解，全方位加強本港法治教

育及培訓，包括就律政司在香港推廣法治

教育的策略及項目計劃提供意見及協助，

並促進政府部門和相關非政府機構就推廣

法治教育工作上的協調與合作。律政司司

長林定國表示，督導委員會會爭取在月內

舉行首次會議，他期待與督導委員會成員

積極合作，落實「法治教育領袖培訓計

劃」，又期望培訓者可於下半年走入社

區，啟動推廣法治的工作。
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◆香港文匯報記者 鄭濬文

香港文匯報訊 「2022保就業」計劃早前
為合資格僱主提供2022年5月至7月份的支
薪補貼。該計劃秘書處昨日表示，約17萬名
僱主符合申請資格，至今已批出工資補貼總
數約366億元，涉及約157萬名僱員。政府
昨日在網站更新獲批工資補貼的僱主名單。
該計劃旨在協助僱主保留現時僱員，甚至

在疫情許可的情況下重振業務時增聘員工，
合資格的自僱人士亦可申請一筆過資助。每
間公司的申請員工人數上限為1,000人、受
限名單則為100人，每名僱員可領取的補貼
為8,000元。

香港文匯報訊（記者 藍松
山）美國智庫加圖研究所
（Cato Institute）與加拿大智
庫菲沙研究所（Fraser Insti-
tute）近日公布聯合調查的
2022 年「人類自由指數」
（human freedom index），
香港在全球165個國家及地區
中排名下跌至第三十四位。報
告宣稱中國中央政府「介入」
香港事務、「破壞」「一國兩
制」，更聲言「香港落入暴政
是 悲 劇 （Hong Kong's de-
scent into tyranny is a trage-
dy）」云云。特區政府發言人
日前回覆傳媒查詢時表示，強
烈反對報告中對香港人權自由
度的不正確描述。
在人類自由指數中，香港在

全球165個國家或地區中排名
34，經濟自由續踞全球第一。
新加坡整體排名44位，經濟
自由排名第二。指數引用
2020年數據，在個人自由方
面，以10分滿分計，稱香港
除治安維持9.4分之高，各項
評分均下跌。
「人類自由指數」調查報告

宣稱，香港法治、表達自由及
結社自由分項均下跌，揚言結
果反映實施香港國安法，「破
壞」「一國兩制」，又聲稱相
信若非疫情令全球多國自由倒
退，香港跌幅更嚴重云云。

港仍屬經濟自由度最高地區
特區政府發言人回覆傳媒查

詢時表示，特區政府留意到報
告仍將香港評為經濟自由度最
高的地區。發言人指，香港國
安法訂明在維護國家安全的同
時，應尊重和保障人權，政府
會繼續堅定維護市民的權利和
自由。

法治教育督導委員會成立
律政司盼落實「法治教育領袖培訓」 培訓者可於下半年落區推廣法治

法治教育督導委員會成員名單
主 席 ：律政司司長

副主席：律政司副司長

非官方成員（按英文姓氏字母排序）

◆陳兆愷（特區終審法院非常任法官）
◆陳志軒（香港城市大學法律學院助理教授）
◆張天任（資深大律師）
◆張明暉（香港中文大學法律學院專業顧問）
◆周偉信（香港大學法律學院副教授）
◆簡慧敏（立法會議員、執業律師/總法律顧問）
◆譚雪欣（執業律師）

官方成員（按職銜英文字母排序）

◆公務員事務局局長
◆政制及內地事務局局長
◆教育局局長
◆民政及青年事務局局長
◆保安局局長
◆律政司法律政策專員

委員會秘書
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「保就業」工資補貼
157萬名僱員受惠

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨一行十人的交
流團昨日到訪澳門特區，拜會了澳門特區行政長官賀
一誠與澳門特區政府經濟財政司司長李偉農，雙方深
入全面歷就城市建設、人才、人口政策等交流。澳門
特區政府新聞局Facebook昨日發帖表示，賀一誠和新
民黨一行人，就進一步加強港澳兩地合作、推動粵港
澳大灣區及橫琴粵澳深度合作區建設等議題交換意
見。賀一誠表示，港澳兩個特區一向保持良好關係，
澳門一直以來都是樂於學習借鑒香港的成功經驗，未
來將繼續加強與香港的交流與合作。
新民黨主席葉劉淑儀、常務副主席黎棟國、副主席
容海恩，和擔任是次交流團團長的中委何敬康，執委
暨立法會議員陳家珮、中委李梓敬，與副主席潘國山
等一行十人昨日到訪澳門特別行政區。

訪澳立法會與高開賢等會面
交流團此行還拜會了全國政協副主席何厚鏵，其後到

訪澳門立法會，與立法會主席高開賢及立法會議員何潤
生會面，了解澳門立法會的歷史發展、架構、組成、運
作，高開賢也分享澳門現時的經濟發展，指澳門的經濟

過往很依賴旅遊博彩產業，需要推動新產業創新，故澳
門未來將藉國家「一帶一路」倡議與粵港澳大灣區發
展，發展前海、橫琴與南沙，讓港澳更融合。葉劉淑儀
則與多位議員在會面中介紹了香港立法會的架構、運作
及香港在完善選舉制度後，及近年通過的重要法案。
交流團此行參觀了澳門科技大學，與該校領導會

面，了解大學發展。昨日傍晚，交流團亦拜訪澳門工
商聯，就澳門與香港中小企業的共同發展討論，期望
謀求更大的合作空間與機遇。
新民黨表示，是次交流團全日行程緊密，頗有收
穫，希望未來有更多機會與澳門政府及民間組織交
流，促進兩地各方面的合作。

新民黨訪澳門 賀一誠：續增與港交流

◆新民黨交流團昨日到訪澳門，拜會全國政協副主席
何厚鏵（左四）。

◆賀一誠（右）和新民黨一行人，就進一步加強港澳
兩地合作等議題交換意見。

香港文匯報訊（記者 文森）去年MIRROR紅館演
唱會墜屏事故，涉事舞蹈公司聲稱嚴重受傷舞蹈員屬
自僱。勞工處在調查及諮詢律政司後，認為舞蹈員為
僱員並非自僱人士，就此對舞蹈公司提出檢控。勞工
及福利局局長孫玉菡昨日接受電台訪問時表示，政府
已開始檢視其他被視為「自僱人士」的行業，包括外
賣員及相關從業員的勞工保障問題。

指假自僱問題存在多年
孫玉菡表示，假自僱問題存在多年，勞工處一直有
對外宣傳，受僱和自僱的原則都很清晰，僱主不會不
知情，希望透過MIRROR紅館演唱會墜屏事故相關

情況，向僱主再重申定義，並提醒僱主按照《僱傭條
例》向僱員提供勞工保險。近年，有不少人從事電子
數碼平台外賣送遞服務。他們一定不是僱員，亦非一
般自僱人士，政府已開始檢視有關行業從業員的勞工
保障問題。
被問及香港未來人口步向老齡化，安老服務人手不

足問題，孫玉菡指出，安老是首要解決的問題，政府
早前推出院舍輸入護理員特別計劃，預計可能全部來
自廣東及廣西，獲批的話最快下半年來港工作。保健
員需要的專業水平較高，會維持全部聘請本地人，又
會研究晉升階梯吸引年輕人入行。
在新冠第五波疫情爆發時，安老院舍深受影響。政

府汲取當時的教訓後，早前面對另一輪爆發，在院舍
通風、人手和通報等安排已有明顯改善。孫玉菡表
示，隨着香港步入復常，應該研究將相關措施恒常
化，建立一套整全系統，「一需要、一撳掣」，以確
保香港社會再出現衝擊時，政府會有系統應對挑戰。

港檢視電子平台外賣從業員勞保問題

成立督導委員會是2022年施政報告中律政司推進的
其中一項重點政策措施。督導委員會由林定國擔任

主席，副司長張國鈞任副主席，成員由相關政策局局
長、司法和法律界及法律學院代表等組成（見表）。

為培訓計劃提供意見協助
督導委員會會為律政司即將開展的「法治教育領袖
培訓計劃」提供意見和協助。有關計劃旨在社區不同
層面培訓相關界別的「培訓者」，透過制訂合適教材
及明確目標，培訓社區不同界別，包括法律界、青少
年制服團隊、關愛隊等成法治教育領袖，冀通過他們
進一步向其他市民大眾推廣法治理念和信息，推動基
礎法治知識普及化提升他們向青少年及普羅大眾推廣
一致和正確法治信息的能力和效益，啟發其他人在日
常生活中自覺尊重法治，明法守法。
該計劃會配合和補足現有與法治教育相關的項目，
為「培訓者」制訂培訓教材，內容以法治理念為主
軸，涵蓋憲法、基本法、香港國安法、香港普通法制
度的主要特點，以及法律制度的基本框架等，協助
「培訓者」以深入淺出的方法和公道持平的觀點，在

社區層面推廣正確的法治信息。律政司的目標，是爭
取在今年第三季推出計劃。

林定國：鞏固司法信心 教育深耕細作
林定國表示：「要鞏固社會各界對法律及司法制度

的信心，必須透過法治教育深耕細作，令市民大眾正
確認識和理解在『一國兩制』下，香港的普通法制度
和法治體制。」
他期待與督導委員會成員積極合作，落實「法治教

育領袖培訓計劃」，並期望「培訓者」在下半年走入
社區，啟動推廣法治的工作，讓市民大眾加深了解法
治的內涵、香港普通法的特質和優勢，以及香港法律
制度的重點內容，從而建立對法治的尊重，並自覺成
為法治的守護者，共同說好香港的法治故事。
委員會成員簡慧敏昨日在社交平台發帖表示，非常

榮幸獲委任為「法治教育督導委員會」非官方成員之
一，「我期待與委員會成員，政府部門及非政府機構
積極合作，推廣法治，講好香港法治故事！」

◆律政司昨日宣布成立「法治教育督導委員會」，圖為律政中心。 資料圖片

香港文匯報訊 立法會議員劉國勳及陳克勤，昨日聯
同多個關注動物福利的非牟利團體，與漁護署署長梁肇
輝及其同事會面，商討動物福利事宜。他們引述漁護署
代表透露，署方會盡快修改《持牌動物售賣商營業守
則》要求持牌動物售賣商（寵物店）需要為貓隻植入晶
片等。有關諮詢工作已完成，會盡快整理落實。
劉國勳和陳克勤聯同保護遺棄動物協會（SAA）、
香港動物領養中心（HKAAC）、「毛守救援」、
「HKALPO」、「STOP」、「遇貓堂」及香港愛護
動物協會（SPCA）等代表，與漁護署代表會面。
會上，他們討論了為流浪動物TNR（捕捉、絕育、
放回）的情況。代表們希望漁護署擴展TNR的試點。
署方代表在會上表示，會繼續推動TNR，在元朗及長
洲兩個試點中，都能達到預期效果，如果合適選址提
出，會繼續配合。

促將貓隻納繁殖售賣規管

就數年前修訂並實施《公眾衞生（動物及禽鳥）
（售賣及繁育）規例》，規定繁殖和售賣狗隻需要申
請牌照，各團體代表希望政府修訂，將貓隻納入相關
規管範圍。署方表示，會盡快整理落實有關的《持牌
動物售賣商營業守則》的修訂。
據引述，署方十分關注網上非法買賣動物的事宜，

表示已成立專責小組加強打擊，並就事件已去信淘寶
等相關的網上平台反映，要求將有關買賣動物內容下
架，署方亦會與香港及內地海關密切聯繫，以杜絕不
法源頭，歡迎市民舉報。
特區政府正修訂《防止殘酷對待動物條例》，以加

重虐待動物罰則。署方表示，《防止殘酷對待動物條
例》修訂已完成諮詢工作，法律條文亦基本準備妥
當，會盡快推出有關條例。
劉國勳會後表示，《防止殘酷對待動物條例》對動

物福利非常重要，在加強防止殘酷對待動物刑罰的同
時，更重要是引入照顧者責任，要求主人等照顧動物

者，避免動物痛苦、受痛楚或傷害。他期望該條例和
《持牌動物售賣商營業守則》於今年內推出，並爭取
社會各界支持，落實立法工作。同時，他會與不同關
注動物權益的團體或獨立義工，一起監督及跟進有關
條例的落實情況，一起保障動物權益。

漁護署擬修例 賣貓須植入晶片

◆劉國勳及陳克勤聯同多個關注動物福利的非牟利團
體，與漁護署署長梁肇輝及其同事會面，商討動物福
利事宜。

◆孫玉菡表
示，政府已
開始檢視被
視為「自僱
人士」的行
業。圖為外
賣員。
資料圖片


